

# Se vienen dos cambios claves en Minambiente: Llegan nuevos viceministros

Lilia Tatiana Roa Avendaño y Mauricio Cabrera Leal se posesionarán, en los próximos días, como viceministros de Ordenamiento Ambiental del Territorio y de Políticas y Normalización Ambiental, respectivamente.

**Redacción Ambiente**

18 de diciembre de 2023 - 06:28 p. m.



Guardar

0



Tatiana Roa Avendaño y Mauricio Cabrera Leal serán los nuevos viceministros de Ordenamiento Ambiental del Territorio y de Políticas y Normalización Ambiental

Foto: Censat Agua Viva - WWF Colombia

Escucha este artículo



En los próximos días, la ingeniera de petróleos, Lilia Tatiana Roa Avendaño, y el geólogo, Mauricio Cabrera Leal, se posesionarán como los nuevos viceministros de Ordenamiento Ambiental del Territorio y de Políticas y Normalización Ambiental del Ministerio de Ambiente y Desarrollo Sostenible, según le indicaron fuentes de esa cartera a este diario. **(Puede leer: [La actividad humana provocó, por primera vez, la extinción de una especie marina](#))**

Roa, que se venía desempeñando como coordinadora del área de Energía y Justicia Climática de la organización ambiental Censat Agua Viva, de la cual es cofundadora, llegará a reemplazar a Francisco Javier Canal, quien será el viceministro de Ordenamiento Ambiental del Territorio hasta el 31 de diciembre.

Por su parte, Cabrera, que viene de coordinar el Plan de Acción de Biodiversidad, reemplazará a Sandra Vilaridy, quien desde el 11 de octubre de este año renunció al viceministerio de Políticas y Normalización Ambiental. **(Le puede interesar: [La disputa por el oro ilegal que financia el terrorismo de los grupos armados en Colombia](#))**

Las hojas de vida de Roa y Cabrera se encuentran publicadas en la página que la Presidencia de la República tiene disponible para que la ciudadanía envíe sus comentarios sobre las personas que posiblemente llegarán a ocupar cargos de libre nombramiento y remoción en el gobierno.

## **El perfil de los nuevos viceministros**

Lilia Tatiana Roa Avendaño es ingeniera de petróleos de la Universidad Industrial de Santander (UIS) y tiene una maestría en Estudios Latinoamericanos de la Universidad Andina Simón Bolívar de Ecuador. Gran parte de su experiencia

UNIVERSIDAD ANDINA SIMÓN BOLÍVAR DE ECUADOR. Gran parte de su experiencia profesional la ha adquirido en la Asociación Centro Nacional Salud, Ambiente y Trabajo, más conocida como Censat Agua Viva, de la cual es cofundadora.

**(También puede leer: [Un camino para salvar la conectividad entre nuestras áreas protegidas](#))**

En esta organización, que se define como “ambientalista que propende por la construcción de la justicia ambiental, el respeto a los pluriversos y el cuidado de la vida”, Roa ha desempeñado varios cargos, entre los que destacan ser la coordinadora general, coordinar el área de Energía y Justicia Climática, así como hacer parte de la Asamblea.

Su llegada, según le señalaron fuentes del ministerio a **El Espectador**, marca el inicio de una era “activista” en la cartera. Y es que Roa, según Censat Agua Viva, forma parte de varias redes activistas como Oilwatch, una red que “busca detener la expansión de la actividad petrolera, social y ambientalmente destructiva en los países tropicales”, la Alianza Colombiana Libre de Fracking y el Pacto Ecosocial e Intercultural del Sur. **(Puede interesarle: [Minsalud emitió recomendaciones de salud para 2024 por fenómeno de El Niño](#))**

Roa también es conocida por ser una de las promotoras del referendo que, en 2009, buscaba que se reconociera el agua como un derecho fundamental en la constitución política. Precisamente el agua, el extractivismo, y las alternativas al desarrollo son sus áreas de experiencia, de las cuales ha escrito diversos artículos académicos.

Adicionalmente, ha sido docente en distintas universidades, tanto en Colombia como en el extranjero: en la Universidad de los Llanos, en la Universidad Andina Simón Bolívar (Ecuador) y en la Universidad Autónoma de Barcelo (España).

Mientras tanto, Mauricio Cabrera Leal, es geólogo de la Universidad Federal del Amazonas (Brasil) y sus últimos nueve años trabajo en el Fondo Mundial para la Naturaleza, más conocido como WWF, en Colombia. Allí se desempeñó, principalmente, como asesor en relaciones de gobierno y relaciones

internacionales. **(Puede leer: [Petro confirmó que Colombia será sede de la cumbre de biodiversidad más importante](#))**

Sin embargo, Cabrera también cuenta con experiencia en el sector público, pues ha ocupado, a lo largo de su trayectoria laboral, distintos puestos en los ministerios de Ambiente y Vivienda y fue subdirector general del Instituto de Hidrología, Meteorología y Estudios Ambientales (Ideam) entre agosto de 2008 y septiembre de 2010.

Adicionalmente, se desempeñó como contralor delegado para el medio ambiente y director de esa dependencia. Durante su paso por la Contraloría fue coautor de las publicaciones sobre minería en el país y también participó de la Segunda Comunicación de Cambio Climático del Ideam.

---

#### Por Redacción Ambiente

#### Temas recomendados:

Ministerio de Ambiente

Susana Muhamad

Mauricio Cabrera Leal

Lilia Tatiana Roa Avendaño



Síguenos en Google Noticias



¡Bienvenido a nuestra sección de comentarios! **Suscríbete y únete a nuestra comunidad de lectores** para participar en la conversación.

Iniciar sesión

Suscribirse

Sin comentarios aún. **Suscríbete e inicia la conversación**